
新年度 保育課への挨拶とお願い 

２００９年６月２９日（月）１８：３０～２０：００ 
市役所第２別館２０２会議室 
※発言は、（市）：保育課、（社）：社協（連）：連絡会 
 
出席者 

（保育課） 斉藤課長、須田主幹、内田氏、鹿野氏 
（社協）  隅田氏、樋川氏、古橋氏 
（連絡会） 土井、金田、石井、風越 
 
＜はじめに＞ 
（連）連絡会について 
   ・発足から１年が経緯、５月に総会を実施。１クラブ新たに加盟して１６クラブに。 
（連）社協の方々の役割分担について教えていただきたい。 
（社）隅田･･･総務、樋川・古橋･･･担当、他に臨時職員１名が担当。 
（市）目的は、子どもたちの健全育成。立場は違うが、お互いの話し合いにより、問題を解決して行き

たい。 
（連）７月４日の代表者会議では、初めての父母もいるので基本的な事をお話して欲しい。 
   昨年は指定先の更新が重大関心事であったが、今年は分割の問題が大きい。 
 
 
質問とお願い 

Ⅰ．入室希望者の受け入れについて 

（連）現在、待機児童は無いが、引き続き、希望者全員の入室をお願いしたい。 
（市）できる限り努力する。定員の問題はあるが、柔軟な対応をする。 
 
Ⅱ．大規模クラブの分割について 
（連）分割の予定について教えて欲しい。 
（市）粕壁、豊春、幸松、八木崎、上沖、立野、桜川。 
   幸松は増設中で、トイレ＆台所別々、１１月９日開設。 
   今年度は１人 1.65m2を守って定員 80で行く。 
   幸松以外は水周りは共用。間仕切りのみ。 
   立野は流動的（今のところ６７名。多ければ分割してトータル定員を増やす）。 
   空き教室については、１教室５０名→２教室（１クラブ）６５名→２クラブ５０名×２のように、 
    希望者数の増加に対応していく。 
（連）１教室で超えそうなクラブはある？ 
（市）藤塚が３年生までで３６名。1.65だと 30～32なので、増設を検討要。 
（連）県の補助金やあんしん子ども基金の活用は？ 
（市）幸松の増設は県の補助金申請中。 
   あんしん子ども基金は用途が限定されており、倉庫整備の場合くらいしか使えないが、来年度あ

れば申請する。 
（連）分割した場合の使い方（保育のやり方）は？ 
（社）まだ検討中。指導員からも質問が出ている。指導員と話し合いながら調整していく。 
（連）分割後の指導員配置数は現行の条件と同じか？ 
   （複数配置、２５名毎に１名増員？） 
（市）同じで行く。 
   例：１）現在１００名に対し指導員４名→５０名に対し２名×２＝４名。 
     ２）現在７４名に対し指導員３名 →３７名に対し２名＋３７名に対し２名＝４名。 
 
 
Ⅲ．指導員の確保について 
（連）分割により、来年度もかなり新規の採用が必要になるはず。大丈夫か？ 
（社）随時募集中。登録して待機していただく方を確保する。 
（連）未経験者の正規指導員への採用は、資格要件の変更に当たるので問題。 



（社）まだ採用はしていない。扱いについて検討する。 
（連）指導員の基本給、経験給の昇給期間（１０年）を改善すべき。 
（市）市の保育氏（嘱託）に準じているが、まだまだ低いことは承知している。財源の問題があり、な

かなか難しい。 
 
 
Ⅳ．予算について 
（連）代表者会議の際に説明してください。 
 
 
Ⅴ．代表者会議に向けて 
（連）既にお願いしている項目について、説明をお願いします。 
   （説明時間は、保育課、社協合わせて３０分程度、質疑応答は別。） 
   分割についての各クラブ毎の予定を表にして示してください。 
（市）了解。 
 
Ⅵ．おやつ代の集金について 
（連）おやつ代の集金を指定先が行う事になり、昨年度各父母会で検討したが、口座を新たに作る必要

や、伝票による一括注文、使える店が限られる、など、デメリットが多く、多くの父母会が委託

をしない事になった。保育料と同時に保育課が集金して、現金で社協に預ける形にできないか。 
（市）「集金をして欲しい」という父母の要望から、指定先に委託する事になった。指導員には極力現

金の管理をさせない方針のため、伝票管理が望ましい。利便性と自由度を両方要求されるとなか

なか難しい。 
（連）保育内容にもかかわる問題で、父母会毎に金額や使い方も異なるので、よく吟味した上で実施し

て欲しい。 
 
Ⅶ．その他 
（連）今年も、学童祭りの後援をよろしくお願いします。 
（市）（社）了解。 
（連）まつり当日は、市の担当者の誰かに（開会式に）出席して欲しい。 
（市）今年も、公務と重なってしまい、出席できない。 
（社）社協から出席します。 

 
以上 


